

03.10.2024 - 08:30 Uhr

## Un an après le massacre du Hamas contre Israël et l'attaque israélienne sur Gaza / Devant la catastrophe humanitaire, Caritas lance un appel pour la cessation immédiate des combats au Proche-Orient

Lucerne (ots) -

Caritas Suisse est très préoccupée par l'escalade au Proche-Orient. Les bombardements et les combats au Liban sont aujourd'hui au centre de l'attention, mais, un an après l'invasion israélienne, la situation humanitaire à Gaza reste extrêmement précaire. Caritas renforce donc son engagement dans la région et pose six exigences à la communauté internationale et aux responsables politiques suisses.

Sur la toile de fond des hostilités entre le Hezbollah et Israël, le 7 octobre marque le premier anniversaire de l'attaque du Hamas contre la population civile israélienne, qui a fait environ 1200 victimes. Selon les autorités sanitaires de Gaza, l'offensive israélienne qui a succédé à cette attaque aurait provoqué à ce jour la mort de plus de 41 000 Palestiniennes et Palestiniens, dont 10 000 enfants.

À un an après le début de la guerre, la situation de la population civile dans la bande de Gaza est dramatique. Le système de santé et l'approvisionnement en nourriture se sont presque totalement effondrés. Selon des estimations, près de 500 000 personnes, soit un quart de la population, sont au bord de la famine.

Pourtant, la livraison de secours humanitaires est entravée. En septembre, le nombre de camions entrés dans la bande littorale est le plus faible enregistré depuis le début de la guerre. De plus, les organisations humanitaires sont régulièrement prises pour cibles et leur personnel se voit nier l'entrée à Gaza. "Même en temps de guerre, Israël a l'obligation d'autoriser la fourniture de biens de première nécessité", déclare Peter Lack, directeur de Caritas Suisse. "Des corridors d'aide doivent être mis en place d'urgence pour approvisionner la population civile."

## Dans les régions environnantes, les réfugiés affluent et l'économie s'effondre

Entre-temps, les combats entre le Hezbollah et Israël s'intensifient, entraînant des mouvements massifs de réfugiés de part et d'autre. Au Liban, les bombardements et les combats frappent une population confrontée à des crises à répétition depuis des années: guerre civile dans la Syrie voisine, explosion dans le port de Beyrouth ou crise économique qui sévit depuis cinq ans. Selon des estimations, 80% de la population libanaise vit dans la pauvreté, dont plus d'un tiers dans une situation d'extrême pauvreté. Caritas a étendu ses projets pour réagir aux nouveaux besoins provoqués par l'escalade de la violence.

"Le conflit au Proche-Orient se propage à la manière d'un dangereux incendie, faisant chaque jour de nouvelles victimes civiles", met en garde Peter Lack. "Toutes les parties en conflit doivent immédiatement mettre fin à la spirale de la violence. En tant qu'organisation caritative, nous lançons un appel à la communauté internationale, au Conseil fédéral, ainsi qu'au Conseil national et au Conseil des États afin qu'ils prennent immédiatement des mesures pour faire cesser cette catastrophe humanitaire." Concrètement, Caritas Suisse demande:

- la cessation immédiate de la violence de toutes les parties en conflit
- des corridors d'aide et un approvisionnement sûr de la population civile dans la bande de Gaza et au Liban
- la libération de tous les otages israéliens
- une paix durable et juste; la Suisse peut et doit y contribuer particulièrement avec ses services diplomatiques
- le respect du droit international et des droits humains par toutes les parties
- la poursuite du soutien financier de la Suisse à l'Office de secours et de travaux des Nations unies pour les réfugiés de Palestine dans le Proche-Orient (UNRWA), qui intervient aussi au Liban, en Cisjordanie et en Syrie

## Caritas fournit une assistance médicale et psychosociale

Caritas Suisse soutient la population civile dans la bande de Gaza en collaboration avec Caritas Jerusalem et l'organisation Caritas américaine Catholic Relief Services (CRS). Les deux organisations partenaires intervenaient déjà dans la bande de Gaza avant le déclenchement de la guerre; elles ont donc pu étendre rapidement l'aide humanitaire.

Caritas Jerusalem se concentre essentiellement sur l'assistance médicale, CRS apporte un soutien psychosocial aux personnes traumatisées et distribue des tentes, des colis de nourriture et une aide en espèces.

Au Liban, Caritas Suisse intervient depuis plusieurs années via une équipe de collaboratrices et collaborateurs locaux. Ses organisations partenaires sont Caritas Liban et l'organisation à but non lucratif Amel. En raison des explosions de violence actuelles, Caritas a augmenté l'aide humanitaire au Liban. La population civile en détresse est soutenue par des contributions en espèces et par une assistance médicale et psychosociale.

## Contact:

Le directeur pays de Caritas Wael Darwish (anglais) et Dina Hajjar (français), responsable du bureau de Beyrouth, se trouvent au Liban et sont disponibles pour des interviews.

Demandes des médias et informations complémentaires: Fabrice Boulé, responsable de la communication pour la Suisse rom tél. 041 419 23 36; e-mail medias@caritas.ch	ande,
Diese Meldung kann unter https://www.presseportal.ch/fr/pm/100000088/100923854 abgerufen werden.	